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Freie Demokratische Partei    
FDP im Rat der Stadt Bielefeld 
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Niederwall 25  33602 Bielefeld 

An den  
Ausschussvorsitzenden 
Andreas Rüther 
 
               Bielefeld, den 08.06.2021 

 

„Menstruationsprodukte auf Schultoiletten“ 
Geänderter Antrag der FDP-Fraktion für den öffentlichen Teil der Sitzung des Schul- und Sportaus-
schusses am 08.06.2021 
 
Sehr geehrter Herr Rüther, 
 
zur o.g. Sitzung stellen wir folgenden Antrag: 
 
Der Schul- und Sportausschuss des Rates der Stadt Bielefeld beschließt:  
 

1. Die Verwaltung wird beauftragt, ab dem kommenden Schuljahr auf allen weiterführenden Schu-
len inkl. Förderschulen Binden und Tampons auf den Schultoiletten unentgeltlich zur Verfügung 
zu stellen. Die Schulbudgets werden hierfür um 1 € je Schülerin und Jahr erhöht.  
 

2. Nach dem ersten Schulhalbjahr legt die Verwaltung dem Schul- und Sportausschuss in der Feb-
ruar- oder Märzsitzung 2022 einen Erfahrungsbericht vor, der auf die Akzeptanz, Kosten, Orga-
nisation usw. der Maßnahme eingeht. Insbesondere die Frage, wie die jeweilige Vertretung von 
Schülerinnen und Schüler einbezogen worden ist, soll eingegangen werden. Der Ausschuss kann 
aufgrund dieser Erfahrungen dann einen endgültigen Beschluss zu Organisation, Finanzierungs-
höhe und Finanzierungsweg treffen.  
 

3. Zu einer möglichen Einbeziehung von Grundschulen sucht die Verwaltung das Gespräch mit den 
Leitungen der Grundschulen und stellt die Ergebnisse gemeinsam mit dem Erfahrungsbericht 
dem Ausschuss vor.  
 

 
Begründung 
 
Menstruation ist für die Gesellschaft und speziell für Jugendliche noch immer allzu oft ein tabuisiertes 
bzw. mit Scham behaftetes Thema. Aus diesem Grund werden an verschiedenen Schulen in Deutschland 
bereits Menstruationsprodukte unentgeltlich auf Toiletten zur Verfügung gestellt. Die Erfahrungen sind 
positiv. Übermäßige Mitnahmen oder Vandalismus sind nicht zu beobachten. Auch in Bielefeld gibt es 
bereits an mindestens einer Schule ein von der Schülervertretung verantwortetes Angebot.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Jan Maik Schlifter 
FDP-Fraktion im Rat der Stadt Bielefeld 


